

International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review 2011 32: 115

DOI: 10.1177/0192512111400516

The online version of this article can be found at:
<http://ips.sagepub.com/content/32/1/115.citation>

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



International Political Science Association (IPSA)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

Email Alerts: <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

Subscriptions: <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

Reprints: <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

Permissions: <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Apr 5, 2011

[What is This?](#)

Abstracts in French and Spanish

Résumés

Force du groupe, responsabilité et croissance sous la dictature

Abel Escribà-Folch

Cet article teste l'hypothèse que le pouvoir d'un groupe affecte les politiques de développement en imputant par différents mécanismes la responsabilité aux dictateurs. De nouvelles données sur les départs de dictateurs pendant la période 1946–2000 nous permettent d'évaluer la probabilité qu'un chef de gouvernement autoritaire soit renversé par l'élite, l'armée ou la population. Quand les probabilités sont utilisées comme une mesure de force du groupe, les résultats des régressions de croissance simples révèlent qu'une opposition citoyenne plus forte ou une menace militaire plus grande contraint le dirigeant à améliorer les taux de croissance économique. Au contraire, la puissance des élites joue un rôle négatif sur la croissance, bien qu'elle devienne positive quand un pays atteint un certain niveau de développement industriel.

Le soutien du public à la démocratie libérale

Peter Kotzian

Cet article analyse l'importance, pour le soutien à la démocratie libérale, des caractéristiques à l'échelon du système, tel le développement politique et économique, et des facteurs d'échelon individuel. En utilisant le modèle multiniveau, l'étude distingue explicitement entre le rôle des évaluations subjectives au niveau individuel et les faits objectifs au niveau du système. Les conclusions obtenues en utilisant un échantillon de 36 pays indiquent que la performance économique objective est le facteur à l'échelon du système le plus important pour le soutien au système. Les améliorations du degré de démocratie n'affectent pas le soutien public. La perception subjective individuelle est prédominante pour déterminer un soutien spécifique. Contrairement aux études précédentes, il n'existe aucune preuve que la société démocratique libérale atteint un degré d'acceptation qui l'immunise des aléas économiques. Il n'existe pas non plus de preuve que les citoyens des régimes de type non démocratique appelleront à un changement démocratique alors que le régime réussit bien en termes économiques.

L'autonomie des États mondialisés : combler le fossé entre théorie démocratique et économie politique internationale

Hans Agné

Les spécialistes de la théorie démocratique et ceux d'économie politique internationale sont souvent en désaccord à propos des effets de la mondialisation sur l'autonomie des États. Pourtant,

chaque approche accorde peu d'attention aux apports de l'autre à l'étude de leur objet commun. Dans un effort pour remédier à cette situation, j'identifie les prémisses et les habitudes procédurales de chacune des approches qui tendent à apparaître comme inappropriées à l'autre, puis je les ajuste pour éliminer l'inadaptation apparente sans grever l'intégrité de chaque approche. Le raisonnement s'appuie sur des observations réalisées en Grande-Bretagne, France et Suède ces dernières dizaines d'années.

Hétérogénéité partisane perçue dans le réseau relationnel et changements de vote dans une élection nationale : l'exemple de Taïwan

Frank C. S. Liu

Les électeurs partisans qui modifient leur vote le jour de l'élection constituent une faible portion de l'électorat mais jouent un rôle décisif dans les élections serrées. La théorie de Paul Beck (2002) du soutien social de la déflection partisane établit qu'un électeur qui perçoit dans son réseau relationnel un soutien à un candidat du parti opposé à ses préférences incline plus aisément à faire déflection. Cette étude examine la théorie de Beck dans le cadre de données collectées à Taiwan après l'élection présidentielle de 2004. Cette élection a été marquée par une compétition entre deux camps, instaurant la première campagne électorale de l'histoire de Taiwan similaire à un système bipartisan. Outre qu'il teste empiriquement la théorie, cet article révèle que les supporters du camp pro-vert sont plus volatiles que ceux du camp pro-bleu, et il identifie les principaux facteurs relatifs à cet état de fait.

Le privé et le public dans les systèmes de santé provinciaux du Canada : les cas de l'Ontario et du Québec

Howard A. Palley, Marie-Pascale Pomey et Pierre-Gerlier Forest

À l'échelle mondiale, le panachage des secteurs privé et public dans la livraison de services médicaux constitue une préoccupation politique centrale. Au Canada, cet enjeu est cadre par la Loi fédérale de santé du Canada. Les activités privées lucratives dans le secteur médical des provinces canadiennes ont quelque peu amoindri la définition de « services médicaux et hospitaliers nécessaires » qui doivent être fournis par l'administration publique selon la Loi fédérale de santé du Canada. Dans cet article, nous soutenons que le développement de nouvelles technologies, les innovations pharmaceutiques, les demandes (non médicales) rivales sur le dollar fédéral et une population vieillissante créent conjointement un environnement où les pressions pour la durabilité économique et politique ont abouti à une certaine érosion des services de santé nécessaires dans les provinces. De telles pressions ont, à leur tour, favorisé la croissance des services médicaux du secteur privé commercial. Dans le système fédéral du Canada, la négociation provinciale sur le rôle des organisations médicales commerciales s'est déroulée différemment en Ontario et au Québec. Ces développements locaux offrent un intérêt certain dans l'analyse comparative des politiques publiques de santé.

Resúmenes

Poder grupal, responsabilidad y crecimiento en las dictaduras

Abel Escribà-Folch

Este artículo pone a prueba la hipótesis según la cual el poder grupal ejerce un efecto sobre la evolución de la política, poniendo en marcha una serie de mecanismos que responsabilizan a los dictadores de sus actos. Existen nuevos datos referentes a diversas formas de retirada de dictadores durante el período 1946-2000 que nos permiten estimar la probabilidad de que un jefe de un gobierno autoritario sea derrocado bien por las élites, el ejército o la ciudadanía. Utilizando la probabilidad pronosticada como medida de poder grupal, los resultados de regresiones lineales simples revelan que cuanto más fuerte es la oposición a un régimen por parte de la ciudadanía o cuanto mayor la amenaza militar, mayor es la obligación del soberano a mejorar el grado de crecimiento económico. Por lo contrario, el poder de las élites es adverso al crecimiento económico, si bien éste se vuelve positivo cuando un país alcanza un determinado nivel de desarrollo industrial.

Apoyo Popular a la Democracia Liberal

Peter Kotzian

En este artículo se analiza la importancia de factores de sistema, como los niveles de desarrollo político y económico, así como factores individuales para el apoyo a la democracia liberal. Utilizando un modelo multinivel, el estudio hace una distinción explícita entre el papel que juegan las valoraciones subjetivas a nivel individual y los hechos objetivos a nivel de sistema. Los resultados obtenidos a partir de una muestra de 36 países indican que el rendimiento económico objetivo es el factor de sistema más importante para el apoyo al sistema, mientras que mejoras en el grado de democracia no ejercen ningún efecto sobre el apoyo popular. Por otro lado, las percepciones individuales son clave a la hora de determinar apoyos específicos. En contra de los resultados obtenidos por estudios previos, no existen pruebas de que las sociedades democrático-liberales alcancen un nivel de aceptación tal que éste se vuelva inmune al desarrollo económico, como tampoco existen pruebas de que los ciudadanos de regímenes no-democráticos impulsen un cambio democrático cuando la economía del régimen funciona bien.

La Autonomía de los Estados Globalizados: Tendiendo Puentes entre la Teoría Democrática y la Política Económica Internacional

Hans Agné

Los especialistas en teoría democrática y política económica internacional raramente se ponen de acuerdo sobre los efectos de la globalización en la autonomía de los estados. Sin embargo, ninguna de estas perspectivas presta un mínimo de atención a las aportaciones que la otra hace a este campo de investigación común. En este artículo se identifican los principios y procedimientos propios de cada una de estas perspectivas, que hacen que cada una de ellas aparezca como irrelevante a los

ojos de la otra. El objetivo es eliminar esta apariencia de irrelevancia, sin menoscabar en la integridad de dichas perspectivas. El argumento se apoya en ejemplos recientes tomados de Gran Bretaña, Francia y Suecia.

Ideas de Heterogeneidad Partidista en Redes de Comunicación y Cambios de Preferencia de Voto en una Elección Nacional: El Caso de Taiwán

Frank C.S. Liu

Si bien los votantes partidistas que cambian su preferencia de voto el día de unas elecciones representan una pequeña proporción del electorado, éstos juegan un papel decisivo cuando dichas elecciones son reñidas. Según la teoría del apoyo social a la defeción de partido de Paul Beck (2002) cuando un votante percibe la existencia de apoyos dentro de sus redes sociales a un candidato del partido opuesto, es probable que éste defecione. En este estudio se examina la teoría de Beck a partir de datos recopilados en Taiwán tras las elecciones presidenciales de 2004 – unas elecciones marcadas por la competencia entre dos campos, y por tanto la primera campaña electoral en la historia de Taiwán próxima a un sistema bipartidista. Aparte de someter la teoría de Beck una prueba empírica, este artículo demuestra que los partidarios del grupo pan-verde son más volátiles que los partidarios del grupo pan-azul. Asimismo, el estudio identifica los factores más importantes asociados a estas pautas descritas.

Examen de la Provisión de los Sistemas Provinciales de Salud Públicos y Privados de Canadá: Una Comparación entre Ontario y Quebec.

Howard A. Palley, Marie-Pascale Pomey y Pierre-Gerlier Fores

La mezcla de participación pública y privada en los servicios de salud es un asunto de interés político a nivel mundial. En Canadá, este asunto toma lugar dentro de los parámetros marcados por la ley federal de salud de Canadá (*Canada Health Act*). Las actividades del sector privado de salud en las provincias canadienses han restringido, de forma moderada, la definición de “servicios médicos y hospitalarios necesarios” que, bajo esta ley, debe proporcionar el sistema de administración pública. Este artículo sostiene que el desarrollo de las nuevas tecnologías, las innovaciones farmacéuticas, las exigencias encontradas del dólar federal y el envejecimiento de la población, han creado presiones de sostenibilidad económica y política que socavan la provisión de servicios de salud en las provincias. Estas presiones, a su vez, han impulsado el crecimiento del sector privado y comercial de los servicios de salud provinciales. Dentro del sistema federal canadiense, sin embargo, existen diferencias entre las negociaciones a nivel provincial sobre el papel a desempeñado por las organizaciones comerciales de salud en Ontario y en Quebec. Dichas diferencias a nivel subnacional proporcionan un foco interesante para un análisis comparado de las políticas de salud.

Sign up for Contents Alerting Now! <http://iab.sagepub.com>

International Political Science Abstracts

Now published by SAGE for the **International Political
Science Association (IPSA)**



Editor

Paul J Godt *The American University of Paris*

Co-Editor

Serge Hurtig *Fondation Nationale des Sciences Politiques*

International Political Science Abstracts is published bimonthly by the International Political Science Association with the support of the Fondation Nationale des Sciences Politiques and The American University of Paris.

Since 1951, the **International Political Science Abstracts** has provided non-evaluative abstracts of articles in the field of political science published in journals (and yearbooks) all over the world. The scope of the discipline is that of the major political science journals. The divisions under which articles are listed according to the alphabetical order of first authors are those of the detailed classification scheme of the "Political Science" section of the International Bibliography of the Social Sciences, prepared by the British Library of Political and Economic Sciences (London School of Economics and Political Science).

Whenever possible, the editors use abstracts provided by the journals (they are followed by [R]) or written by the authors in response to their requests (they are followed by [A]). Articles in English are abstracted in English; those published in other languages are often abstracted in French (with all titles translated into English).

Free online sample copy available!

<http://iab.sagepub.com>

Published 6 times a year: February, April, June, August, October, December

ISSN: 0020-8345

Subscription Hotline +44 (0)20 7324 8701 Email subscription@sagepub.co.uk

 **SAGE Publications**
www.sagepublications.com

